

AÑO I.

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

EL DIARIO

NÚM. 33.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMON.: FERIA, 6.

Orihuela 29 de Abril de 1905.

ACTUALIDAD

De la semana.

Han desfilado tan apasibles, en esta localidad, como casi siempre, los días de la semana que hoy terminamos.

Nada de particular; la gente celebró según costumbre la pascua, poblando los más pintorescos alrededores de la población, donde se hicieron las tradicionales jiras entre alegres cantares y continuas libaciones del buen mosto, que borraron por completo el penoso recuerdo de los días tristes é interminables de la cuaresma que acabamos de enterrar en las páginas de nuestra vida.

Ya era hora: volvimos todos al trabajo, á la continua lucha por la existencia, se abrieron los talleres y la ciudad recobró á su estado normal.

Esto ha sido un pequeño paréntesis; aun no estamos contentos, necesitamos hartarnos en la alegría, aturdirnos y para ello aun nos quedan dos días, mañana y pasado, festividad del patron de Valencia, de S. Vicente, que nosotros celebramos como el último pueblo del antiguo reino de que somos.

Vuelven mañana á poblarse las cercanías de la población, las fallas del monte, los sitios más escondidos de la huerta; suenan los candenciosos sonidos de la guitarra, los acompasados de las castañuelas y la juventud rie, baila y se divierte hasta el atardecer en que sobre el césped ó en el pelado peñasco, allá á los cuatro vientos consumen el extraordinario del año, la merienda opípara y abundante que los hace reventar de satisfacción, después, nada... la noche cubre con su manto enlutado todos los objetos, la brisa lleva perfumes embriagadores arrancados á los cármenes vecinos con las últimas

canciones de los que regresan á la ciudad después de un día de diversión.

Quizá muchos piensen en que la vida es harto breve, quizá en sus nostálgicos pensamientos tome forma la silueta del amigo que otros años nos acompañó y hoy reposa con los que fueron, quizá recordemos seres queridos que nos arrebató el tiempo pero.... ¿á qué pensar en cosas tristes?....

Vibren de nuevo dulces y en su monotonía candenciosa las cuerdas de la guitarra, siga el continuo y rítmico chocar de las castañuelas, de principió el baile hasta que los jóvenes caigan sin aliento, satisfechos, continúe el paseo triunfal de la hinchada bota por los grupos que celebran la pascua en familia... ¡un día, es un día y... pelillos á la rar!

Dichosos los que pueden hacerlo, dichosos los que pueden llevar á sus pequeños estos días al campo y allí gozar con su alegría, dichosos... los que pueden recordar á un padre que los ha querido, y que les ha procurado satisfacciones en los tiempos de inconciente felicidad, cuando aun vive uno arrullado por los goces de la inocencia.

Pasado mañana cerramos ésta etapa de fiestas y alegrías que seguimos, aprendidas de nuestros abuelos.

Son fiestas populares. Ahora iremos marcando el monótono compas de los días calurosos que entran, sin nada, insubstanciales, hasta que la inauguración de las verbenas en la Glorieta abran una nueva era de movimiento sacándonos de la modorra en que quedamos sumidos.

Luego... allí; á ver mujeres hermosas de vaporosos trages, á respirar perfumes y brisas y á solazarnos con armonías de músicas y así, pasan los días, los meses, los años; siempre igual, y cuando nos demos cuenta de que se huela nuestra sangre y que se cubre de

nieve nuestra cabeza, entonces á recordar el principio, después... nada, á devolver lo suyo á la tierra, ésta es la vida.

Si el pueblo señala algunos días para su solaz, hace bien; dos horas de olvido confortan y animan para terminar nuestro ascenso por la penosa cuesta de la vida... ¡adelante, pues!

.... Que no acabe la danza loca de los que se divierten, crucen los vientos las voces de los coros que entonan canciones de amor, sigan heridas las cuerdas de la guitarra lanzando quejidos que alegran....

¿Quién podrá referir lo mismo al año siguiente?...

Pasaron los tres días de la Pascua, y el pueblo espontáneamente ha añadido dos más; le duele despedirse....

Felicidades á todos.

**

No todo han de ser alegrías: como muchos creyeron y aun las mismas autoridades llegaban á afirmarlo, las últimas lluvias no han resuelto el gravísimo problema del hambre iniciado en muchas partes, aquellas han llegado tarde en la región andaluza donde el conflicto adquiere temibles caracteres.

El hambre aumenta en muchos pueblos donde diariamente se producen motines y manifestaciones.

Se saquean las panaderías, se queman almacenes y se hacen otros desmanes que ponen en evidencia el estado peligroso á que se ha llegado en aquellas provincias.

La resolución de este problema reclama gran urgencia, pero nuestros gobernantes, al parecer, no ven esto por lado tan pesimista.

**

Otro de los asuntos que sirven de comidilla estos días, es la actitud de los liberales y demócratas ante la resisten-

cia que opone el gobierno Villaverde en abrir las cortes.

Este ha entregado ya á Montero Rios la contestación al mensaje, que le envió firmando con Moret, y de cuyo documento dimos ayer un extracto á nuestros lectores.

Dice el Sr. Villaverde que se confeccionaron los nuevos presupuestos comprendiendo la imposibilidad de aprobar los presentados antes del primer día del año económico.

Afirma que el Gobierno se considera firmemente apoyado por las mayorías parlamentarias.

Considera muy suficiente el tiempo que queda para la aprobación de los presupuestos.

Con esta contestación ha quedado la opinión convencida... convencida de que la positividad de las minorías, es tan grave asunto, puede llegar á causar más graves daños que los ya ocasionados y que Villaverde va muy á gusto con su política personal.

**

Ahora pasemos á otra semana por si aquella nos guarda mejores nuevas.

X.

Burbujas

(SONETO.)

Lanzando al aire Luis se entrenía burbujas de jabón, pintadas perlas de irisados colores, y cogerlas con pertinaz anhelo pretendía.

Más era inútil su ávida porfía pues cuando imaginaba ya tenerlas entre las manos, solo deshacerlas, rota su tenue capa, conseguía.

Así del hombre son las ilusiones; bellas quimeras, sueños de un momento, halagadora realidad le ofrecen.

Pero ¡ay! que solo son vanas ficciones, ¡burbujas de jabón, llenas de viento, que al ir las á coger, se desvanecen!

E. Herrera Bremón.

El ingreso en la segunda enseñanza

Por Real orden que se inserta en la

«Gaceta» se ha dispuesto que en lo sucesivo pueda admitirse á exámen de ingreso y consiguiente matrícula oficial ó no oficial colegiada á los alumnos que no hayan cumplido aun los diez años, pero que acrediten en debida forma que los cumplen antes de efectuar los primeros exámenes, ó sea los ordinarios del curso en que se han matriculado, pudiendo los alumnos no oficiales no colegiados ser admitidos al referido exámen de ingreso sin haber cumplido los diez años; pero no al de asignaturas, mientras no tengan cumplida la indicada edad, y dirigiendo unos y otros sus instancias con los debidos justificantes á los directores de los Institutos, acordando al propio tiempo S. M. que continúe subsistente la admisión á exámen de ingreso en Junio, con carácter de anticipo del de Septiembre, sin opción á un segundo en caso de suspenso y dentro de las condiciones fijadas en esta Real orden respecto á la edad, y que se considere extensiva á todos los demás Centros docentes dependientes de este ministerio, la facultad de matricularse sus alumnos sin haber cumplido la edad reglamentaria para el respectivo ingreso y cumpliéndola antes del primer exámen.

FABULA

—¡Grandes noticias!— dijo el ratón á su familia:— con un par de días de trabajo y royendo todos á ratitos, descubriremos el granero de las hormigas que habitan en la vecindad. Sé que tienen mucho trigo.

No necesitó decir más; todos los ratones afilaros sus dientecillos y horadaron por turno la pared de su casa, dirigidos por el padre de la familia.

A la tarde siguiente el ratón más joven volvió de su trabajo alegremente trayendo granos de trigo.

—Ya hemos llegado— dijo;— el agujero cae precisamente al lado del granero; las hormigas al verme entrar en la pared se quedaron inmóviles de asombro: yo apoveché su sorpresa y me he atracado. ¡Entre á comer quien tenga ganas; esta abierta la despensa!

--Yo entraré-- dijo el ratón mediano,

—si mi padre lo permite.

--Entra y no seas glotón, masca bien lo que comas.

No esperó oír éstos consejos paternales y se precipitó por el subterráneo.

Luego se oyó un chillido lastimero y el ratoncillo volvió á salir, llevando dos hormigas pegadas á los labios, que pellizcaban con sus garfios. Todos acudieron á su auxilio y sólo la muerte de los insectos le libró de sus picaduras.

—¿Qué ha sucedido?—le dijeron.

—Que está el camino interrumpido: un ejército de hormigas obstruye el paso y avanza de puntillas; todas llevan tenazas en la frente. Mirad, ya asoma la vanguardia.

Y por el agujero recién abierto invadió la casa de los ratones un río de hormigas que todo lo inundaba, amenazando cortar la retirada á sus moradores.

—¡A ellas!—dijeron los ratoncillos.

—Es inútil—dijo el padre:—cuando nos cansemos de matar, vendrán otras y otras mil sobre nosotros. ¡Huyamos! Yo creí que nos hubiesen temido.

La familia escapó y su casa fué saqueada en un momento. Volvieron á la mañana siguiente, pero la puerta estaba ocupada por centinelas que les dijeron: ¿quién vive?

Con la cómoda casa de los ratones, los insectos habían ensanchado su hormiguero.

¡Cuántas veces el usurpador, creyendo forzar la frontera de un pueblo débil, abre la suya al enemigo!

José Fernández Bremón.

INFORMACION

«La Correspondencia de España» está organizando en obsequio á sus lectores un viaje económico á Paris, con ocasión del viaje del rey á la capital de Francia.

Aun resta últimar pequeños detalles; pero en líneas generales, el viaje que costará 400 francos en primera clase y unos 315 en segunda, durará del 28 de Mayo, día de la salida, al 6 de Junio, fecha de llegada á España, comprendiéndose en dichas sumas todos los gastos, incluso las propinas, coches, hoteles, guías, estancia en Paris del 29 de Mayo al 4 de Junio, expediciones á Verselles y Fontainebleau y etc. etc.

De Barcelona, según dicen algunos periódicos, se ha fugado un procurador de aquellos tribunales en amorosa compañía de 150.000 pesetas.

Como teníamos anunciado esta tarde será trasladada procesionalmente á su Santuario donde comenzaran mañana los cultos del mes de María, nuestra Patrona la Virgen de Monserrate.

Al acto acudirá el Ayuntamiento y una banda de música.

He aquí la combinación, que según los colegas de la capital, tiene en cartera el empresario de la plaza de toros de Alicante, para la presente temporada taurina.

El 29 de Junio, festividad de S. Pedro: Conejito y Minuto, con toros de Arribas.

El 30 de Julio: Fuentes y Lagartijillo, con reses de Carreros.

Y para el 15 de Agosto: Machaco y Gallito.

Para esta última corrida no tiene aun el Sr. Guixot, elegido ganado alguno, pues si bien en su reciente viaje á Sevilla, trató de adquirir á Miura una corrida, resultó que este ganadero tenía vendidas todas las corridas disponibles.

Es fácil que se lidie ganado de Pérez de la Concha.

El lunes en el Colegio de Jesús María y en unión de otras niñas, recibirán por primera vez el Pan Eucarístico Encarnación López, Bueno, preciosa hija de nuestro querido amigo D. Juan.

Felicitemos á tan dichosos padres.

Ir por lana y... traerse los corderos.

Anoche y por orden del Sr. Alcalde practicaron muchos cacheos los municipales.

De aplaudir es esta determinación de la autoridad.

Pero lo mejor fué que al cachear los municipales á unos huertanos en el fielato de la Olma, les encontraron dos magníficos revólvers y cuatro latas de contrabando.

En la calle de Unión Agrícola, se está construyendo un nuevo edificio el cual, según nos dicen varias personas, no se ajusta á las condiciones del plano de la población.

Esperamos que las autoridades fijarán su atención en asunto de tan relativa importancia.

Mas tramitaciones:

Ha sido remitido al gobierno civil de Murcia para que prosiga el expediente informativo, que estaba en el gobierno civil de Alicante, sobre proyecto de un tranvia de esta ciudad

á Murcia, presentado por el Sr. Marqués de Lacy.

El profesor de la escuela provincial para ciegos, de Alicante, D. Francisco Just, ha remitida á la «Biblioteca Cervantina» el primer tomo del «Quijote» del inmortal Cervantes, escrito con el sistema de escritura que emplean cuantos carecen del sentido de la vista.

El digno Presidente del Casino Orcelitano D. Escolástico Garcia ha ordenado, como en años anteriores enviar á Nuestra Patrona María de Monserrate dos grandes ramos de flores todos los días festivos del mes de Mayo.

Aplaudimos el acuerdo de dicho centro, digno de imitar por todos.

El lunes próximo y con el ceremonial acostumbrado, se verificará el acto tradicional de dar la Comunión á los presos en estas cárceles, é impedidos.

El vestimulo de la carcel será adornado con flores y enramada.

Amenizará el referido acto una banda de música, asistiendo una comisión del municipio.

Mañana á la hora de costumbre habra música en el paseo de la Glorieta, por la banda del municipio.

Rogamos á quien corresponda órdene que por los empleados de la compañía que explota el alumbrado en esta ciudad, se revisen y cambién algunas lámparas eléctricas de la calle de Flores, cuyos vecinos quedan por las noches poco menos que á oscuras, pues aquellas únicamente dan una luz rojiza, tan pobre, que no puede pedirse más.

Con tiempo:

Algunos vecinos de las calles Tránsito al Riacho, nos interesan vivamente supliquemos al Sr. Alcalde órdene, que al trasladarse por aquellos lugares el mercado no permita situarse los puestos de cacharros que interceptan el paso á dichas calles, pues con ello y en día de tráfico perjudican al almacen de maderas de nuestro amigo Sr. Marin, pues no pueden entrar los carros so pena de hacer un desagui-zado en los cacharros.

La Plaza Nueva es otra cosa; allí debian ponerse esas cacharrerías.

Esperamos que el Sr. Alcalde atenderá la queja de aquellos vecinos y muy particularmente la de un industrial que paga su matrícula y tiene derecho á que no se le moleste en su industria.

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castilla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.

Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.

Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XII, n.º 30, Orihuela

El Diario

Sr. D.